

BAB V

PENUTUP

V.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai hubungan pengetahuan ibu rumah tangga tentang HIV/AIDS dengan stigma terhadap ODHIV di Kelurahan Tengah, Jakarta Timur, dapat disimpulkan bahwa mayoritas ibu rumah tangga didominasi oleh ibu rumah tangga berusia dewasa, berpendidikan rendah, berstatus ekonomi rendah, tidak memiliki pengalaman berinteraksi dengan ODHIV, dan kurang terpapar informasi. Gambaran tingkat pengetahuan ibu rumah tangga tentang HIV/AIDS paling banyak berada pada kategori kurang, sedangkan untuk gambaran stigma ibu rumah tangga terhadap ODHIV paling banyak berada pada kategori tinggi.

Hasil uji Chi-Square menunjukkan bahwa pengetahuan tentang HIV/AIDS dengan stigma terhadap ODHIV memiliki hubungan yang signifikan. Ibu rumah tangga yang memiliki pengetahuan kurang tentang HIV/AIDS memiliki kemungkinan 12,6 kali lebih besar untuk mengalami stigma tinggi dibandingkan dengan ibu rumah tangga yang pengetahuannya baik.

V.2 Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, berikut ini beberapa saran yang dapat dijadikan sebagai perbaikan yaitu:

a. Bagi Institusi Pendidikan

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai sumber rujukan bagi institusi keperawatan terkait hubungan pengetahuan ibu rumah tangga tentang HIV/AIDS dengan stigma terhadap ODHIV.

b. Bagi Penelitian Selanjutnya

Diperlukan lebih banyak lagi sampel penelitian agar hasil penelitian lebih optimal dalam memberikan gambaran terkait pengetahuan tentang HIV/AIDS dan stigma terhadap ODHIV. Peneliti selanjutnya juga diharapkan menambah variabel lain yang mempengaruhi stigma dengan

menggunakan teknik pengumpulan data yang berbeda seperti observasi atau wawancara sehingga lebih banyak informasi yang dapat diperoleh dari responden.

c. Bagi Lahan Penelitian

Pemerintah daerah Kelurahan Tengah, Jakarta Timur dan pemangku kepentingan terkait, diharapkan dapat mengadakan pendidikan kesehatan seputar HIV/AIDS di lingkungan masyarakat dengan menggunakan media booklet, video, ataupun seminar sebagai upaya mengurangi stigma terhadap ODHIV pada ibu rumah tangga.